



## QUESTIONS AUX CANDIDATS À L'ÉLECTION FÉDÉRALE DE 2025 :

### SOUTENEZ LE REVENU DE BASE GARANTI

Bonjour, je m'appelle \_\_\_\_\_. Je suis bénévole à la Société de Saint-Vincent de Paul à \_\_\_\_\_. Mes collègues et moi rendons visite aux personnes de notre communauté qui éprouvent des difficultés économiques et les aidons du mieux que nous pouvons.

Nous avons besoin de solutions innovantes pour faire face aux crises croissantes et persistantes de notre société :

- l'économie (accessibilité financière, insécurité alimentaire et logement),
- les soins de santé (maladies mentales et dépendances),
- le marché du travail (IA et autres avancées technologiques)
- les changements climatiques (feux de forêt et inondations), qui peuvent décimer des vies et des moyens de subsistance.

Un revenu de base garanti est une solution qui offre une sécurité de revenu suffisante pour empêcher les gens de sombrer dans la pauvreté ou les aider à en sortir. Il leur permettrait de faire face à leurs difficultés et besoins lorsqu'eux-mêmes et leurs familles sont en crise et réduira la nécessité de solutions gouvernementales improvisées en réponse aux crises qui surviennent.

**Êtes-vous favorable à un revenu de base garanti qui créerait un revenu plancher, afin que personne ne soit laissé pour compte et ne vive dans la pauvreté ?**

L'appui à un revenu de base garanti fédéral est croissant. Saviez-vous que tous les partis provinciaux à l'Assemblée législative de l'Île-du-Prince-Édouard appuient un revenu de base garanti pour l'Île-du-Prince-Édouard ? Un groupe de travail fédéral/Île-du-Prince-Édouard se réunit actuellement pour entamer des discussions sur un projet pilote de 5 à 7 ans à l'Île-du-Prince-Édouard.

**Êtes-vous favorable à la mise en œuvre d'un projet pilote à l'Île-du-Prince-Édouard pour évaluer l'impact d'un revenu de base garanti sur les vies et l'économie, et comment un tel programme pourrait être mis en œuvre partout au Canada ?**

Nous garantissons déjà un revenu de base à certaines personnes, comme les aînés et les familles avec enfants. Ces programmes fonctionnent bien.

**Est-ce qu'il ne serait pas équitable d'étendre des garanties similaires à tous ?**

Il est prouvé que le revenu de base constitue une base solide pour les personnes, les communautés et l'économie, et qu'il agit comme un stabilisateur en cas de crise.

## **Ne pensez-vous pas que notre récente expérience de la pandémie et les problèmes tarifaires actuels nous devraient rendre le revenu de base garanti une priorité absolue ?**

L'introduction d'un revenu de base en remplacement de certains éléments du système de protection sociale mérite une réflexion approfondie, à cause, entre autres, de l'évolution de la structure du travail. Elle offre également l'occasion de repenser notre rapport au travail, de valoriser tout travail, pas seulement l'emploi rémunéré, de déconsidérer le bien-être humain et d'éliminer la pauvreté.

## **Êtes-vous favorable à l'introduction d'un revenu de base garanti ?**

Les gouvernements fédéral et provinciaux canadiens offrent des programmes d'aide aux personnes en difficulté financière. Des programmes universels sont également accessibles à toutes les personnes répondant aux critères, quel que soit leur revenu. Bien que ces programmes aident de nombreuses personnes, il peut être difficile d'en faire la demande et d'en bénéficier. Certains programmes limitent le nombre de bénéficiaires, les maintenant sous le seuil de pauvreté.

Un revenu de base garanti pourrait remplacer bon nombre de ces différents programmes sans coûter beaucoup plus cher.

## **Que pensez-vous de l'élaboration d'une stratégie nationale de revenu de base avec les provinces ?**

## **Seriez-vous prêt à soutenir un programme abordable qui pourrait aider les personnes à sortir de la pauvreté ?**